
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２１年第２回定例会 

 

質問順位  １       議席番号 １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．原子力産業問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活対策問題 

 

 

 

 

３．企業誘致問題  

                 

原子力発電は、温室効果ガス排出量が少なく、世界的に導入が計画され

ており、環境問題先進国の日本における有望な輸出産業と期待されている

現在、世界でも有数のエネルギーサイクル拠点となる青森県における三沢

市のかかわり方についてどのように考えるのか伺います。 
１．平成元年９月に、財団法人むつ小川原産業活性化センターが設立さ

れました。以来、三沢市長が理事長をされておりますが、三沢市のリ

ーダーシップが、どのように発揮されているのか伺います。 
２．原子力産業に携わる研究者・技術者の多くの人が三沢市に在住して

いる実態を踏まえ「住み良い三沢」「教育の三沢」「安心の三沢」を考

え、頭脳資産として定住化の政策を考えるべきと思いますが、そのこ

とについて伺います。 
３．東北大学、八戸工業大学による高レベル放射性廃棄物の資源として

の活用研究施設開設や、東北大学による大学院の開校が現実化される

なか、三沢市役所の職員に専門家がいません。早急に原子力関連知識

の専門家を採用する考えがあるか伺います。 
 
麻生総理大臣が打ち出した補正予算「地域活性化・生活対策臨時交付金」

6,000億円のうち、三沢市に1億4,248万円が交付されました。それを利

用した「地域商品券」発行事業等、三沢市における総額の経済効果につい

て伺います。 

 

全国的に、企業による企業のコマーシャルベースのテーマパークが、注

目されています。日本でも有数の広さを誇る道の駅「斗南藩記念観光村」

に、酪農を中心とした企業を誘致し、ハムやチーズ・生キャラメルなどの

工場と売店があるような、楽しい道の駅を想像し、種市市長が先頭に立ち、

積極的に誘致する考えがないか伺います。 

 

質問順位  ２       議席番号  ８番        氏 名  太 田 博 之 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． 行政問題 

 

 

 

三沢市地産地消推進条例の制定について 

１．市民一人ひとりが、農漁業の果たしている役割とそれぞれの食生活の

重要性について認識し、生産者、事業者、市民（議会）及び市（行政）

との協働により、新しい「三沢市型農業」の振興と食の安全安心を基盤



 

 

 

 

２．教育問題 

 

 

 

 

 

３． 基地問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４． 観光問題 

  

とした食文化の継承を図り、健康で文化的な三沢市を築いていく為に

「三沢市地産地消推進条例」の制定が急務であると思うが、当局の見解

を伺いたい。 

 

学校耐震化について 

１．平成２０年度に実施された、学校耐震化調査における３校８棟の調査

結果について伺いたい。 

２．その調査結果を踏まえた、今後の耐震化（補強）工事の計画について

伺いたい。 

 

米軍人の不祥事における処罰について 

１．米軍人の不祥事が後を絶たないなか、市の対応も形骸化が否めない状

況下にあって、市民からは「事件・事故を起した当事者及び管理責任者

に対しての処分が軽いのではないか」との声が多く聞かれるが、事件・

事故に関わった当事者並びに関係者の処分の厳罰化並びに処分内容に

関わる情報公開を求めるべきだと思うが、当局の見解を伺いたい。 

２．先般、三沢基地内で軍事裁判に関する勉強会が報道関係者を対象に開

かれたと報道されたなかで、「日本の法廷で裁かれるよりも、米軍によ

る軍事裁判の方が処分が厳しい。裁判権を米軍側に移すよう日本側に要

請することもある」と関係者が述べたが、この件に対して当局の見解と

今後の対応について伺いたい。 

 

観光振興における二次交通整備について 

１．平成１９年１１月に「三沢市の観光における二次交通研究協議会」が

設置され、前向きに検討されてきていると聞いているが、その協議（内

容）結果について伺いたい。 

２．その結果を踏まえた、今後の二次交通整備並びに具体的な取り組みに

ついて伺いたい。 

 

質問順位  ３       議席番号  ６番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．新型インフルエンザ

について 
 

 

２．教育について 
 
 
 
 

今、世界各地で発生している新型インフルエンザは、日本でも感染者が

出る状況になりましたが、市の医療及び教育機関は、どのような対策をと

っているのでしょうか。 

 

１．全国学力テストで２年連続してトップの成績を収めた秋田県の教育方

針を全国の教育機関が注目しているが、市ではどのように評価し、取り

入れていくつもりか。 

２．市は国から英語教育改善調査研究事業の指定を受けましたが、本年度

から３年間にわたって、この事業をどのように計画し、英語教育の向上 



 
 
３．市立病院の給食に 

ついて 

に活用していくつもりか。 

 

市立病院では、入院患者への食事は本年度から一括企業委託になりまし

たが、市で生産する食材の利用状況はどのようであるか。 

 

質問順位  ４       議席番号  ７番        氏 名  天 間 勝 則  

                                    質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１． スポーツ振興につ

いて 

 

 

２．地域商工振興につ 

  いて 

 

スポーツ振興を通じて三沢市にさまざまな波及効果を広めていくため

にも、市民の声も含めてプロ野球一軍の公式戦が開催できる球場建設また

は改築を推進して行くべきだと考えますが、当局の考えを伺います。 

 

この度のプレミアム商品券は、市民及び商業関係の方々に大変な反響で

あります。地域商工振興のために多大な貢献があったと思います。市民の

声として来年も継続してほしいと要望がございます。また、地買地消の観

点からも継続すべきだと考えますが、当局の考えを伺います。 

 

質問順位  ５       議席番号  ９番        氏 名  附 田  一 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．教育行政について 

 

  

１．スクールニューディール構想への対応について伺いたい。 
２．スクールソーシャルワーカーを小学校全校に配置すべきと思うがそ 
の考えについて伺いたい。 

３．体育協会傘下団体の強化について伺いたい。 
     

質問順位  ６       議席番号  ４番        氏 名  加 澤  明 

                                    質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．危機管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 出産費用について 

 

 

最近、北朝鮮の弾道ミサイル実験、メキシコで発生した新型インフルエ

ンザの国内感染、更に、北朝鮮の核実験及びミサイルの発射問題などが発

生しています。三沢市は国際色豊かな町であり、各方面から出張に来られ

る方も多く、新型インフルエンザも他人事ではありません。また、三沢市

は基地の町でもあり、北朝鮮問題も他の市町村より敏感にならざるを得ま

せん。そこでお伺いします。行政はこの問題に対して、どのような対応を

考えているのか、そしてマニュアルを作成しているのか、お答えして頂き

たい。 

 

平成２１年第1回定例会で、市長は「安心して子供を生み育てることが

出来る施策が求められている。」という答弁がありましたが、そこで質問

いたします。現在、三沢市では出産前の妊婦健診や児童保育事業などには



 

 

 

 

 

 

３． 教育問題について 

  

大変力を入れて充実してきていると思いますが、出産時の費用について

は、休日・夜間の出産の場合は割増費用になると聞いています。生まれて

くる子供は、日時を指定して生まれてくることはできませんので、三沢市

在住の妊婦さんの出産については、割増費用が発生した場合、市で補助す

る考えがあるのか、お伺いします。 

 

子供の将来の為に、学校の学習能力や体育能力の向上だけでなく個人の

感性能力の向上をはかるために、地元の農・漁業者や商店・事業者、また、

商工会などと連携協力してもらいながら、体験学習の機会や時間を増やし

ていく考えがあるのか、お伺いします。 

     

質問順位  ７       議席番号  ３番        氏 名  奥 本 菜保巳  

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．インフルエンザ対策

について 

 

 

 

２．福祉問題について 

 

 

 

 

 

３．教育問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４． 環境問題について 

 

 

 

 

 

 

国では新型インフルエンザの水際阻止に懸命だが、日本の手続きを経ず

に米本土から直接人が流入する基地内において、検疫は米側まかせになっ

ている。基地を抱える三沢市民には不安の声が上がっている。米軍の検疫

体制について伺う。 

 

アメリカ発の金融危機による景気悪化、雇用状況の悪化にともなう失業

等により、扶養者が経済的理由で保育料の支払いが困難になっていること

が懸念される。このような生活困窮者に対し、保育料減免や免除は必要だ

と考えるが当市の対応について伺う。また、このような世帯に対しても米

の支給事業は必要だと考えるがどうか。 

 

経済的に就学困難な児童生徒に対する就学援助について 

１．小泉内閣の「三位一体改革」で０５年度から準要保護者の就学援助費

の国庫補助が廃止された。自治体の負担が増えることによって支給減額

する自治体が広がっている。当市において、国庫補助の廃止後の就学援

助費の支給の経緯を伺う。 

２．昨今の経済情勢・雇用状況の悪化が顕著となる中で、保護者の失業等

の経済的理由により、就学が困難になることが懸念される。当市の就学

援助制度について伺う。 

 

地球温暖化の原因とされる二酸化炭素の排出量削減に向けて注目され

ている太陽光発電は、国も普及に力をいれ補助事業を始めている。地域の

企業にとっても仕事確保のチャンスとなり、地域経済活性化にも繋がる。

三沢市としての取り組みについて伺う。各家庭の他にも、学校・福祉施設・

事業所などに普及する施策はあるか。また、移転跡地などを活用し、東北

電力に太陽光発電所立地の働きかけをしてはどうか。 

 



５．市民サービスについ 

  て 

 

市民が市役所へ手続きや相談等で訪れた際、どこで用事が足せるのか戸

惑っているケースが見受けられる。むつ市ではそのような市民に対するサ

ービスの一環として、窓口専門員の配置をしたという。当市においても、

市民サービスの向上と雇用促進にも繋がる専門員を設置する考えはある

か伺う。 

     

質問順位  ８       議席番号  １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                    質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．健康問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 教育問題 

 

 

 

 

  

１． 肺炎球菌ワクチンの公費助成について 

  日本人の死因の４位となっている肺炎に高齢者がかかると、重症化し

やすく死亡率が高くなるといわれます。ワクチン接種により、肺炎によ

る入院数や死亡数が大幅に減少し、医療費抑制効果も期待できることか

ら、その取り組みを検討していただきたく伺いたい。 

２． 特定健康診査および特定保健指導の現状と課題について 

  昨年４月より、生活習慣病予防のための特定健診と保健指導が実施さ

れていますが、これまでの現状と課題について伺いたい。 

３． マグネット式ハート・プラスマークの配布について 

  内部障害者の方が、優先駐車場を利用する際に理解を得られるよう、

希望者へマグネット式ハート・プラスマークの配布をお願いしたく伺い

たい。 

 

１．児童虐待の現状と対応について 

  県が５月３日までにまとめた２００８年度児童虐待相談状況による

と、相談件数は４４５件で過去最多となっています。このことから本市

においての相談状況とその対応はどのようになされているのか伺いた

い。 

２． 学校図書館の充実について 

  子どもたちの読書教育の推進や読書環境の整備のために、専任司書の

配置を検討していただきたく伺いたい。 

 

 


